

Prof. Dr. Alfred Toth

Ein-An-Bauten

1. Zu den bemerkenswerteren ontischen Erscheinungen gehören Adsysteme, die ontisch relativ unentscheidbar hinsichtlich ihres Status als Ein- oder Anbauten sind. Sie entziehen sich ebenfalls einer eindeutigen systemtheoretischen, lagetheoretischen und ortsfunktionalen Kategorisierung. Ferner handelt es nicht bei ihnen auch nicht durchwegs um Suppletionen. In Ermangelung einer einheitlichen Bezeichnung sprechen wir im folgenden von "Ein-An-Bauten" und zeigen, daß sie die vollständige semiotische Objektrelation erfüllen (vgl. Bense/Walther 1973, S. 72). Von iconischen Ein-An-Bauten sprechen wir dann, wenn sie echte Teilsysteme ihrer Referenzsysteme sind. Von indexikalischen Ein-An-Bauten sprechen wir dann, wenn sie nicht-echte Teilsysteme ihrer Referenzsysteme, d.h. links- oder rechtsdiskonnex sind. Von symbolischen Ein-An-Bauten sprechen wir dann, wenn sie rechts- oder linksseitig kein System als Referenzsystem haben.

2.1. Iconische Ein-An-Bauten



Rue Puteaux, Paris

2.2. Indexikalische Ein-An-Bauten



Rue Dulong, Paris

2.3. Symbolische Ein-An-Bauten



Rue Montmartre, Paris

Literatur

Bense, Max/Walther, Elisabeth, Wörterbuch der Semiotik. Köln 1973

23.1.2016